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El MAG Propónese Elevar 
la Producción Pesquera 

-~ - . .. .. .. .. ··~ •, 

"Elevar la producción 
nacional de la pesca. tanto 
en los cuerpos de aguas 
marinas, como salobres y 
continentales: disminuir 
las Importaciones de pró
ductos y subproductos p~
venlentes de la pesca: pro

. veer de materia prima a 
las Industrias de transfor
mación vinculadas con 
esta actividad, y mejorar 
los niveles de Ingresos a 
los pescadores y trabal a
dores asociados a esta ac
tl" idad pr'ducllva ofreció 
ayer el lng. Miguel Muy
shondt, titul ar de Agricul
tura y Ganadería, con mo' 
ttvo de celebrarse el Pri
mer Foro de Desarrollo 
Pesquero. 

DIA DEL PESCADOR 

El Primer Foro de Desa
rrollo Pesquero se realizó 
ayer con motivo de cele
brarse el Dia d~l Pesca
dor. creado el lo. de julio 
de 1980 para Iniciar una 
nueva etapa de la pesca y 
afrontar las dificultades 
del sector en forma técni
ca . Se dedica a producto
res. pescado•·es. cooperati
vas, grupos solidarlos, pis
cicultores. Industriales. 
trabajadores de la Indus
tria y comerciantes. El 
año pasado se celebró este 
día en el Puerto de la Ll· 
bertad. 

El Foro de Desa rrollo 
Pesquero persigue explo-

La Reacción D' Aubuissoo 
El diario "The S un", de Balllmore, Estados Uni

dos. publicó la siguiente Información ell de Junto: 
E l Congreso de los Estados Unidos y la Asamblea 

Constituyente de El Salvador están opuestos a una 
bata lla de voluntades. El problema: Los progra
mas de reforma agraria que proporcionaron el 
apoyo !!lora! de los Estados Unidos al gobierno sal
~~~~~~~fs~;ssu guerra civil contra los Insurgentes 

Desde que los partidos de derecha dirigidos por 
Roberto D' Aubulsson ganaron las elecciones del 28 
de marzo Y tomaron el control de la Asamblea 
Constituyente. todas las rases de la reforma agra
ria se han detenido. En respuesta, el Comité de 
Asuntos Exteriores del Senado ha votado por unani
midad, cortar $100 millones en ayuda militar marca
da para El Salvador y amenazar con un retiro total 
de toda ayuda norteamericana sl se ahoga la refor-
ma agraria. . 

Los legisladores norteamericanos están sobre te
rreno sólido al Insistir en que los esfuerzos de tos 
Estados Unidos no se traducen por la reacción de 
D' Aubutsson. Primero bajo Jlmmy Carter y luego 
bajo Ronald Reagan. los Estados Unidos dieron su 
apoyo a la reforma agraria que el actual embaja
dor de los Estados Unidos, Deane R. Hin ton. ha des
crito como " la más revolucionarla en la historia de 
América Latina". 

Algunos de estos planes pueden haber sido exage
rados y contraproducentes. especialmente la 

-Favor pase a la página 48. 

Preocupan Afirmaciones : 
del Lic. Morazán Bonilla 

" La Nacionalización de 
la Banca aumentó los de· 
pósitos", declara el Lic . 
Joaquín Morazán Bonil la. 
VIcepresidente del Banco 
Central de Reserva. en ex
posición hecha ante el Ins
tituto Salvadoreño de Ad· 
mlnlstraclón Municipal 
( JSAM l, según publica
clones aparecidas en va
rios rotativos rec iente
mente. Habiendo termina
do el 30 de junto el primer 
semestre de actividad !1· 
nanclera. de este año: muy 
pronto deberán aparecer 
las publicaciones de los ba
lances y cuadros de Pérdl· 
das y Gananci as de tod as 
las instituciones de crédito 
que trabajan con recursos 
del público. 

Lo anterior lo dice un en
tendido en cuestiones fi
nancieras que nos ha pedl· 
do mantener su nombre en 
reserva . 

Prosigue diciendo: 
Tales publicaciones. s in 

Jugar a dudas. confirma
rán las aseveraciones del 
Sr . V lcepresldente uel 
Banco Central de Reserva, 
Lic. Morazán Bonilla. pu
diendo anticipar que se 
quedó corto a l mencionar 
a lgunos de los resultados 
de la nacionalización de la 
banca y Asociaciones de 
ahOrro y préstamo, ya que. 
apart_e del Incremento en 

los <1epos1tos. se espera 
también que el sistema fl· 
nancle ro naciona li zado 
rinda para su nuevo dueño, 
una utilidad mucho mayor 
que aquella que obtenía la 
banca cuando estaba en 
manos privadas. 

Es Irrefutable el hecho 
de que los depósi tos en ma
nos del sistema bancario 
nacionalizado han subido 
desde el 7 de marzo de 1980 
a esta fec ha. Lo interesan
te es ana liza r el por qué ta
les depósitos han subido y 
cual ha sido el efec to que 
ese incremento ha tenido 
en la vida económ lea del 
país. A continuación se ex
ponen a lgunos criter ios su
perficiales. ya que para 
poder ahondar en el tema, 
se deber ía contar con el 
acceso a los da tos necesa
rios para poder realizar 
una evaluación veraz. 

t •) Como consecuencia 
de la escasez de divisas. 
ocasionada por la salida de 
capita les, la mala admi
nistración de la comer
cia lizac ión de nuestros 
productos de exportación. 
el giga ntesco gasto en ar
mamento y la disminución 
tota l del financiamien to de 
la banca comercial exte· 
rlor, los importadores han 
tenido que acumular gran
des cantidades de colones. 
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rar la posibilidad de con
formar un ente asesor del 
sector pesquero. compues
to por productores y el go
bierno. 

POLITICA DEL MAG 

El ministro Muyshondt 
ratificó, al Inaugurar el 
Foro. el reconocimiento a 
quienes ejercen las tareas 
de la pesca y dijo que al 
MAG está consciente del 
papel que les corresponde 
como entes eminentemen· 
te activos y determinantes 
para el desarrollo del sec
tor pesquero nacional. 

Este rubro generador de 
divisas, continuó el Minis
tro, merece especial aten
ción dentro del actual pro
ceso de reactivación de la 
economía nac ional, pero 
hay muchas acciones por 
hacer todavia. En el cam
po de la Investigación falta 
mucho que realizar, y es
pecialmente, queremos es
tar bien enterados sobre 
cuál es el potencial rea l 
con que cuentan los cuer-

FORO DE DESARROLLO PESQUERO. - Con motivo de celebrarse ayer 
el Día del Pescador. se realizó el Primer Foro de Desarrollo Pesquero, en 
el que se analizó /a posibilidad de conformar un ente asesor del sector pes
quero. E l Mir.istro de Agricultura, Ing. Miguel Muyshondt, inaugura el 
evento. 
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En Seminario Discutirán 
los Planes de Estudio 

SECUESTRADO.- El 
cronista deportivo y 
profesor Jesús Trini
dad Hernández fue se
cuestrado por desco
n oci do s a rm a dos 
cuando salía de cum
plir con sus labores en 
el Tercer Ciclo de la 
colonia Santa Lucía. 
Trabajaba en las pági
nas deportivas del 
Diario El Mundo y 
Diario Latino. 

\ 
,J 

Los planes de estudio 
adecuados para nuestro 
medio en todos los niveles. 
serán definidos en un se
minario este año. " Las re
formas que hemos realiza
do las defenderemos. pero 
eso no quiere decir que ac
tuamos tercamente". de
clara el profesor Roberto 
Serrano. Subsecretario de 
Educación. 

En reunión con periodis
tas. el func ionario dijo que 
las reformas que están en 
práctica actualmente son 
las recomendaciones que 
se formularon en un semi-

- narlo que se realizó en 
1978, con la participación 
de todos los sectores. Es
tos son la regionallzación 
educativa. descentraliza
ción. sistema de ciclo y o
tros. 

Declara que en las vis i
tas que ha hecho a diferen
tes lugares del pais ha re
cibido aceptación de parte 
de tos maestros con res
pecto a tales reformas. las 
que consideran que darán 
buen éxito cuando ya ex is· 
ta plena marcha del slste· 

DISCUTIRAN REFORMAS.- E l profesor Ro
berto Serrano (primer plano) Subsecretario de 
Educación, declara que las reformas educati vas 
que han realizado hasta la fecha, las defenderán 
en un seminario por realizarse este año. "Sin 
embargo, escucharemos opiniones de todos los 
sectores, par a cambiarlas, si es necesario" , 
afirma. Lo acompaña el profesor Víctor Gonzá
lez. 

m a. Por el momento. re
fiere Serrano. la descen
tr a lización y la 
reglonalización no están 
conformadas en for ma le
gal y, a pesar de ello. están 
trabajando. 

En cuanto al plan de es
tudio por ciclos sostiene el 
funcionario que beneficia 
al estudiante porque le 
permite que sus estudios 
se cursen más ágilmente y 
no esperar todo un año 
para saber si pasará el 
grado o tendrá que repetir-

lo al año siguiente. Es de
cir. que en un período de 
tres o cinco meses puede 
desarrollar un ciclo en el 
que recibirá todo un plan 
de estudio semejante al del 
año'escolar . Esto le perml· 
tirá que un año puede cur
sar dos grados . 

COLEGIOS NO PONEN 
EN PRACTICA SISTEMA . 

Por otra parte, repre
sentantes de los colegios 
-Favor pase a la página 17. 

Informe de Labores lee 
Magaña en la Asamblea 
. " El Gabi nete de mi Go
bierno está integrado por 
valiosos elementos y se ha 
logrado un alto sentido de 
patriotismo", dijo el Pre· 
sldente Alvaro Magaña. al 
leer su Informe de labores 
en sesión solemne en la 
Asa mblea Legislativa . 
anoche. 

El Presidente Magaña. 
enfatizó que debemos evi
tar que la impac iencia nos 
lleve a la frustración . 

Al hablar de las activi
dades relevan tes se refirió 
a las recuperación econó· 
mica y a la agropecuari a. 
la cual se desarrolla en es
tos momentos positiva
mente en bien del pais. 

Sostuvo también que du
rante los sesenta días de 
su gobierno ha sido para 
sentar las bases principa
les y que una nueva etapa 
se ha Iniciado en el pais . 

Durante su informe. pi
dió a los grupos armados 
que depongan las armas 
para cumplir con los obje
tivos propuestos. dado que 
con la violencia estos no 
podrian realizarse. 

Dijo que. las limita
ciones y dificultades del 
futuro son muy grandes 
pero que se espera que la 
Paz que tanto anhela el 
pueblo salvadoreño llegue 
pronto. 

70% de lo Industria en 
la Feria Internacional 

Por lo menos el 70 por 
ciento de la industria sal
vadore J1 a participará en la 
Décima Feria !nlerna
clonat. confían las señoras 
América de Dominguez y 
Ellzabeth González de He
rrera . ejecuti vas de ese 
evento . 

Indican que hasta la le
cha. var ias industrias de 
Importancia han confir
mado su participación en 
el mencionado evento. en
tra las que mencionan a 
CODlSA. lNSINCA, Hl · 
LASAL. Cigarrería Mora
zán. TACA. Aluminios de 
C.A. y muchas otras. a las 
que se les está dando ta rifa 
preferencial. es decir, la 
que estaba vigente hace al· 
gunos años. para alentar 
su parti cipación. 

Añaden que aun cuando 
las circunstancias del país 
no son de las mejores. sí 
confían en que la Feria 
será un éxito. ya que tam
bién muchos países han 
confirmado oficialmente 
que estarán presentes. Por 
ejemplo mencionan a Es
tados Unidos. Guatemala. 
Costa Rica. C:hína. Japón. 
Honduras. Venezuela. Bél-
gica. · 

Su participación comer
cial han confirmado Ale
mania, Francia. Italia. Es
paña. Austria . Suiza. Co
rea , Israel. México. Y se 
está en conversaciones con 
firmas comerciales de Pa
namá. Chile, Colombia y 
Perú . 

Igualmente Indican que 
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